

# 防災だより

その68

防災専門官 野田 秀敏

## 小学生子ども防災講座を開催しました

秋休みの10月4日(水)、小学生対象の「子ども防災講座」が、太宰府市NPO・ボランティア支援センターうめさろん主催で開催されました。

13人の小学生と保護者8人が参加し、楽しく防災について学びました。

### 防災講座で実体験を聞く

水害と地震から自分の身を守るには、どうしたら良いかを市の防災専門官として筆者がお話ししました。

- ・平成29年7月の九州北部豪雨で被災した朝倉市の小学3年生の男の子は、一人で家の1階にいる時、玄関から急に雨水が入つてきました。怖い思いしながらも、ランドセルや野球のグローブなど大切なものを持つて2階に避難しました。

### 非常食の温め方を知る

・平成28年4月の熊本地震で被災した小学2年生の女の子は、寝

ていたら突然大きな揺れがきました。暗闇の中、ベッドの下で布団をかぶつて安全を確保し、揺れが収まるまでじっと我慢しました。

このような年齢の近い子どもたちの体験談を通じて自分の命を守る方法を学びました。

### 決断の分かれ道で意見を発表

低学年、中学年、高学年の3グループに分かれ、このような状況で自分だったらどうするか意見を発表しました。

- ・避難所でパンを一人に1個配る手伝いをしている時、2個欲しいといわれたら?

参加者からは「決まっているので1個しか渡さない」「言われたので2個渡す」など、さまざまな意見が出ました。もし皆さんと同じ立場だったらどうしますか。

常食においしいと喜んでいました。参加者全員には、一日子ども防災士参賞と水や非常食の入った非常用持ち出し袋が贈られました。

参加した小学2年生の女子児童は、「クイズは勉強になつて楽しかった。」と話しました。

参加した保護者からは、「子どもたちが想像よりも防災について知つていて、自分も勉強になりました」と声がありました。

幼い頃から防災に関する知識と体験に触ることは、大人になってからも役立ちます。災害が頻発する現代、大人も子どもも一緒に防災への対応力をアップすることが大切です。



## 太宰府市消防団による年末特別警戒を行います

問い合わせ 防災安全課 防災対策係(内線519)

年末は火気を使用する機会が増え、空気が乾燥して風も強いため、火災が発生しやすい季節です。

消防機関の警備体制を強化し、市民の皆さんの防火意識を高める目的で、各消防団格納庫を拠点に、年末特別警戒・巡回防火広報活動を行います。

期間中、市内各所で回転灯などによる広報活動を行いますので、理解と協力をよろしくお願いします。

実施期間 12月28日(木)~30日(土)

